
O prefeito de Sumaré, Henrique do Paraíso (Repu-
blicanos), apresentou oficialmente nesta quinta-fei-
ra (2) sua equipe de secretários, que será responsável 
pela condução do governo municipal. Henrique afir-
mou que o quadro do time é técnico e anunciou uma 
auditoria geral nos contratos públicos e na gestão fi-
nanceira do município. A nova administração possui 
nomes com experiência em áreas estratégicas. Entre 
os secretários estão André da Farmácia, que acumu-
la o cargo de vice-prefeito e secretário de Governo; o 
general da reserva do Exército Brasileiro Roberto Se-
bastião Peternelli Júnior, na Segurança Pública; Da-
nilo Azevedo, com passagens pela Secretaria Estadual 
de Educação de Tocantins e Goiânia, na Educação; e 
Claudio Quercia, sobrinho do ex-governador paulista 
Orestes Quercia, na Secretaria de Convênios. Outros 
nomes confirmados incluem Roberto Guimarães na 
Procuradoria Geral do Município, Maurício César Bar-
butti na Chefia de Gabinete e Planejamento Urbano, 
Rafael Virginelli na Saúde, João Cleto na Comunica-
ção e Juninho Batista nos Serviços Públicos.  PÁGINA 03

Irmãos são detIdos com maIs de 5 mIl 
porções de drogas em HortolândIa
Apreensão de entorpecentes e detenção dos acusados ocorreu na casa da família  PÁG. 10
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Henrique do Paraíso anunciou o nome dos 22 secretários da nova gestão em coletiva nesta quinta-feira

divulgação

Henrique anuncia secretariado e 
auditoria nos contratos públicos
Nova administração tem nomes com experiência em áreas estratégicas; auditoria começa na próxima semana

NovoS dESAFIoS 

Novo CAPíTulo TRAbAlHo ColETIvo

ComPRomISSo  

divulgação divulgação

divulgação

Em um auditório do IZ (Instituto de Zootecnia) com mais 400 pessoas presentes, 
tomaram posse nesta quarta-feira (1º) para o segundo mandato o prefeito de Nova 
Odessa, Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), e seu vice Alessandro Miranda 
(o Mineirinho). Ambos agradeceram a confiança da população novaodessense, 
destacaram as conquistas do primeiro mandato e garantiram que vão governar 
“para todos os 62 mil cidadãos de Nova Odessa”.                                                   PÁGINA 07

No primeiro dia de 2025, o Teatro da Câmara Municipal de Hortolândia foi palco 
de um momento histórico: a posse do prefeito Zezé Gomes (Republicanos), ree-
leito para o mandato que vai até 31 de dezembro de 2028. Ao lado do vice-prefei-
to Cafu César e dos 19 vereadores eleitos, Zezé Gomes destacou em seu discurso 
o compromisso de continuar governando para todos os hortolandenses, dando 
sequência a um projeto de transformação urbana e social.                                PÁGINA 06

Monte Mor vivenciou nesta quarta-feira (1°) um novo capítulo em sua história po-
lítica com a posse de Murilo Rinaldo (PP) como novo prefeito da cidade, acompa-
nhado do vice-prefeito Professor Fio (União) e dos vereadores eleitos para o perío-
do de 2025 a 2028. O evento aconteceu no Ginásio Baía Assis, com grande público. 
Após a posse, Rinaldo destacou a necessidade de trabalhar em conjunto para aten-
der às demandas da população e construir o futuro de Monte Mor.             PÁGINA 08

Danilo Barros (PL) tomou posse como prefeito de Paulínia, ao lado de seu vice 
Edilsinho Rodrigues (Podemos) e os 17 representantes do Legislativo para o man-
dato 2025-2028 em sessão solene realizada nesta quarta-feira (1º), na Câmara Mu-
nicipal. Com um discurso marcado pela emoção, Barros destacou que sua gestão 
será baseada no diálogo, na inclusão, no desenvolvimento sustentável e na con-
tinuidade do projeto iniciado pelo ex-prefeito Du Cazellato (PL).                  PÁGINA 09
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murilo Rinaldo destaca 
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danilo barros assume Prefeitura 
de Paulínia e promete governo 
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Zezé assume 2º mandato e 
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Tivemos, enfim, a segunda versão de um encontro 
com um grupo de professoras da creche Estrela Azul, 
localizada na Vila Progresso, na Zona Leste de São 

Paulo. No último dia 27 de novembro, numa sala da Facul-
dade de Educação (FE) da USP, 27 mulheres, entre profes-
soras e funcionárias da pequena escola que fica próxima 
à Favela do Boi, se deslocaram de lá até o campus Butan-
tã, da USP, numa travessia morosa e lenta − de leste a oeste de São 
Paulo − pelo trânsito de nossa cidade. O trajeto foi feito num ôni-
bus mais confortável que os oferecidos pelo transporte público.

Foi um encontro cercado de expectativas, não só de minha par-
te, mas de todos que participaram. Enquanto no primeiro encon-
tro − no dia 4 de setembro deste ano − fiz questão de salientar que 
lá estava na condição de jornalista e repórter, desta vez ousei em 
me colocar como mediador de uma roda de conversa sobre ra-
cismo e educação. E neste encontro contei com as participações 
de meu colega de redação, o jornalista Roberto C. G. Castro, dou-
tor em Educação e subeditor de Cultura do Jornal da USP; Valde-
nor dos Santos Silva, mestre de capoeira, mestre em Educação pe-
la FE-USP e doutorando na Faculdade de Filosofia, Letras e Ciên-
cias Humanas (FFLCH) da USP; e Ana 
Paula Florindo Fernandes, mestre em 
Educação e doutoranda da FE-USP. O 
encontro denominado A Educação e os 
limites do ser humano – Roda de Con-
versa sobre Culturas Negras, Racismo 
e Educação Infantil aconteceu graças 
aos esforços da professora Mônica Tei-
xeira, titular da FE-USP, que por ques-
tões de agenda e compromissos previa-
mente assumidos não pôde participar 
do evento. Mas, claro, fica o agradeci-
mento à docente por nos ter possibili-
tado algo tão especial.

Lá na creche Estrela Azul, professoras 
e funcionárias têm a missão de educar/
cuidar de cerca de 180 crianças, de ze-
ro a quatro anos, todas residentes com seus pais nos arredores da 
escola. Minha visita, naquele dia 4 de setembro, se deu a partir do 
convite de uma das educadoras, que conhece parte de meu traba-
lho. Minha missão seria contar ao grupo sobre algumas de minhas 
experiências enquanto jornalista, repórter e editor de Diversidade 
e Inclusão do Jornal da USP. E lá fui… Confesso que, com um pou-
co de medo. Fui apresentar ao grupo algumas matérias e podcasts 
que produzi sobre estudos e pesquisas desenvolvidas na USP rela-
cionados às questões de racismo e discriminação, principalmente.

Participei de um momento especial, pois haveria ali, numa das 
salas da escola, a reunião pedagógica que junta, bimestralmente, 
todos os funcionários e a diretora da unidade. Colaborei dentro de 
minhas possibilidades. O que percebi é que a direção da unidade 
e as educadoras clamam por mais conhecimento, principalmen-
te com relação aos problemas decorrentes da discriminação racial 
e seus efeitos nocivos. Afinal, como educar e elucidar uma crian-
ça, desde a mais tenra idade, que começa a dar os seus primeiros 
passos, sobre essa “praga” chamada racismo, discriminação, pre-
conceito. Foi quando a diretora, que é uma mulher negra, narrou 
a experiência de ter sido chamada por uma professora a intervir 

num episódio em que uma garotinha branca disse que não 
poderia dividir um brinquedo com sua coleguinha porque 
ela era preta. Ambas tinham quatro anos!

Desta vez, em nosso encontro na FE-USP, “em territó-
rio uspiano”, elas não ouviriam mais sobre as minhas ex-
periências, mas foram expostas a conhecimentos que lhes 
foram transmitidos de maneira simples, mas embasados 

em teorias consagradas e bem fundamentadas.
Meu colega de redação, Roberto C. G. Castro abordou o tema 

“A Educação e os limites do ser humano”. Com maestria, abordou 
que a formação humana preocupa pensadores, filósofos e educa-
dores há milênios. Citando o professor da FE-USP Jean Lauand, 
falou da Grécia Antiga, especificamente de um conceito expresso 
na palavra grega areté. Normalmente traduzida como “virtude”, o 
jornalista explicou que ela é mais do que isso. Ela se refere à pos-
sibilidade máxima de algo ou alguém! Da Grécia Antiga, Roberto 
“viajou” à língua tupi, que conserva, como ele descreveu, um su-
fixo com o mesmo sentido: etê. O jornalista deu como exemplo a 
palavra jaguaretê, como sendo o máximo que um felino pode ser.

A partir desta pequena “viagem” da Grécia ao tupi, Roberto Cas-
tro construiu uma narrativa em que 
pôde descrever àquelas professoras o 
quanto o amor é importante para se 
construir um ser humano e buscar ti-
rar deste o melhor, o máximo. Entre os 
olhares curiosos e ávidos por sabedo-
ria, algumas das participantes confir-
maram que, sem amor, não consegui-
riam construir nada favorável à edu-
cação das crianças que fazem parte de 
seus cotidianos.

Partindo para exemplos que mos-
tram a importância do letramento ra-
cial, a educadora Ana Paula Florindo 
Fernandes destacou a importância de 
se mostrar aos pequenos todos os as-
pectos positivos das culturas diversas 

do continente africano. E, de acordo com manifestações das inte-
ressadas professoras, esse caminho já vem sendo trilhado. Eu não 
fui um mediador, mas sim um privilegiado, tanto ou mais que as 
professoras, que aprendeu algo mais nessa minha caminhada.

Mestre Valdenor narrou histórias de “um Brasil capoeira”. Em-
punhando seu inseparável berimbau, embalou cantigas da luta/
dança afro-brasileira desenvolvida por aqui por descendentes de 
escravos africanos. E, por fim, fomos presenteados pelo grupo de 
professoras. Ao som da música O Canto das Três Raças, de Mauro 
Duarte De Oliveira e Paulo César Pinheiro, algumas delas, devida-
mente ensaiadas, nos brindaram com uma apresentação de dança.

Tudo foi marcado pela simplicidade, mas eu tive a garantia de 
que todas saíram do campus da USP melhores do que chegaram. 
Havia no ar um sentimento geral de missão cumprida e, de parte 
delas, muita satisfação e agradecimento. Essas trabalhadoras da 
educação básica, responsáveis pela educação de crianças, muitas 
vezes desprovidas das melhores condições de vida, nos mostraram 
o quão difícil é educar em condições nem tão favoráveis. Mas mos-
traram também o quanto é prazeroso! Enfim, foi mais um apren-
dizado para todos!

Um novo encontro… Múltiplos aprendizados!
Antonio Carlos Quinto  é jornalista e editor de Diversidade e Inclusão do Jornal da USP/Jornal da USP

Quem é o Homo brasiliensis? Esta pergunta, que é 
objeto central de interesse da política e dos negó-
cios, merece uma reflexão diferente da que fazem 

os pesquisadores, que concentram sua atenção sobre as-
pectos de sexo, idade, renda e classe social. A melhor res-
posta pode ser dada pela leitura de alguns ensaios clás-
sicos de antropologia e sociologia, entre os quais os pro-
duzidos por Darcy Ribeiro, em O Povo Brasileiro, J. O. de Meira 
Penna, em seu vigoroso Em Berço Esplêndido, ou Roberto Da-
Matta, em Carnavais, Malandros e Heróis e O que faz o Brasil, 
Brasil, para citar apenas três contemporâneos analistas da alma 
brasileira. Cito, ainda, Sérgio Buarque de Holanda, com seu Raí-
zes do Brasil, um clássico da historiografia brasileira e uma obra 
basilar de estudos sociológicos.

Um corte diagonal sobre o caráter nacional pode ser a pista pa-
ra se desvendar os traços psicológicos do brasileiro que escolhe 
seus mandatários. Antes, há de se fazer a ressalva de que milhões 
de pessoas estarão fora do traçado sociopsicológico aqui descrito, 
porque incorporam heranças culturais de outros povos. A racio-
nalidade dominante na cultura anglo-saxã, por exemplo, contra-
põe-se à emotividade e ao arcabouço criativo-festivo que influen-
cia comportamentos, ações e decisões do homem dos trópicos. Pa-
ra o anglo-saxão, não existe mais ou menos. É: sim, sim, não, não.

A tipologia humana essencialmente brasileira se rege por um al-
fabeto nítido que começa com a parte mais visível, que é a cor da 
pele. Os morenos e os pardos, que carregam a mistura do sangue 
do branco colonizador, do negro e do indígena, são a própria ex-
pressão da índole do nosso povo. Que aprecia responder as ques-
tões que lhe são expostas com o jogo do “depende, do mais ou me-
nos”. Quantas horas trabalha por semana? Mais ou menos 40 horas. 
É religioso? Sou católico, mas não praticante. Ou, ainda: sou ateu, 
graças a Deus. A tendência de querer ficar no meio termo ainda é 
reforçada pela condição de contemporizador, que transparece nas 
frequentes locuções “deixar estar para ver como fica”, “deixa pra 
lá”, “fulano está empurrando com a barriga”. Não por acaso, é as-
sim empurrando que os governantes conseguem adiar coisas im-

portantes, como a reforma tributária (só agora em vias de 
aprovação), a reforma política, a reforma do Estado, entre 
outros projetos prioritários.

Vejam a questão do voto. Milhões decidem escolher seus 
candidatos apenas nas últimas semanas de campanha. Tra-
ços de incerteza e dubiedade caracterizam o perfil do elei-
tor, fruto, aliás, da improvisação que permeia comporta-

mentos. Há nisso alguma indicação de displicência? Sem dúvida, 
e este é outro matiz do nosso perfil. As decisões, que identificam 
uma forte cultura de protelação, são deixadas para a última hora, 
na esteira de um comportamento que se identifica com um mis-
to de lerdeza e negligência, despreocupação e negação de critérios 
de prioridade. Cultivamos a cultura do desleixo. Quem não tem 
na ponta da língua exemplos de obras mal construídas, trabalhos 
malfeitos, acabamentos defeituosos, sujeiras nos lugares públicos?

O brasileiro é imediatista. Tem prazer pelas coisas que lhe trazem 
conforto ou benefício imediato. Daí não se interessar pela macro-
política, a política dos grandes projetos, das grandes obras que ge-
rarão efeitos benéficos no longo prazo. Mas é exigente em relação 
às coisas de seu cotidiano: a escola perto da casa, o transporte fá-
cil, a segurança na rua, a comida barata, o emprego perto de casa.

A incerteza, traço cultural do caráter nacional, é visível nas mu-
danças de posição das pessoas. Argumentos fortes acabam derru-
bando convicções não estruturadas. Percebe-se que o interlocutor 
se motiva pela simpatia e empatia que políticos refletem. “Ah, to-
dos os políticos são ladrões”, ouve-se aqui e acolá. Mas os tais la-
drões acabam conquistando eleitores.

Deus carimbou alguns povos com tintas muito acentuadas. Diz-
-se que aos gregos concedeu o amor à ciência; aos povos asiáticos, 
o espírito combativo; nos egípcios e fenícios (sendo estes últimos 
os atuais libaneses), imprimiu a marca do amor ao dinheiro. Aos 
brasileiros, Deus deu a capacidade de improvisar mais que outras 
gentes. Não é de todo arriscada a inferência de que a pessoa que 
defende de maneira rígida uma posição acaba mudando de ponto 
de vista, se essa mudança fizer bem ao bolso. O brasileiro não ga-
rante aquilo que promete. Um infiel de ideários.
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O brasileiro e o gosto pelo mais ou menos
Gaudêncio Torquato  é escritor, jornalista, professor titular da USP e consultor político/Jornal da USP
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Concurso 2810
3ª feira, 31 de dezembro de 2024

Concurso 3282
3ª feira, 31 de dezembro de 2024

Concurso 2757
2ª feira, 30 de dezembro de 2024 
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Concurso 2716
2ª feira, 30 de dezembro de 2024

Concurso 6620
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03  09  17  22  30  40

09  15  25  29  46  48

06   07   08   09   10
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19   21   22   24   25

03   05   06   10   17
19   21   36   42   45
49   50   52   67   69
78   79   86   87   94

08   32   52   64   77

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à noite. 
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mínima 20 o  l  máxima 27 o
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pois haveria ali, numa das salas da 

escola, a reunião pedagógica que junta, 
bimestralmente, todos os funcionários e 
a diretora da unidade. Colaborei dentro 

de minhas possibilidades. O que percebi é 
que a direção da unidade e as educadoras 

clamam por mais conhecimento, 
principalmente com relação aos 

problemas decorrentes da discriminação 
racial e seus efeitos nocivos”.
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PERFIl doS SECRETáRIoS dE SumARé

n  Governo
André Fernandes Pereira, o André da Far-
mácia, foi vereador em Sumaré e atual-
mente é o vice-prefeito, ao lado de Hen-
rique do Paraíso. É formado em Farmácia 
e cursou Teologia. Começou a trabalhar 
cedo e também é empresário do setor de 
Farmácia, ao lado de seu pai, o vereador 
Welington da Farmácia. 

Segurança
Roberto Sebastião Peternelli Júnior é um 
general da reserva do exército Brasileiro. 
Atuou na Missão das Nações Unidas pa-
ra a estabilização do Haiti. Liderou o Co-
mando de Aviação do exército, em Tau-
baté, e a 2ª Região Militar, em São Paulo. 
Foi deputado federal por São Paulo. Tem 
diversos cursos militares e também foi 
coordenador de tais cursos. É especia-
lista em segurança. 

n  Educação
danilo Azevedo é professor e gestor. Foi 
secretário de educação de Goiânia. Atuou 
na Secretaria de estado de educação, 
Juventude e esportes de Tocantins. Sua 
atuação prima pela valorização de todos 
os profissionais da educação e no forta-
lecimento da qualidade da educação pú-
blica. Tem ampla experiência como ges-
tor na área da educação, em diversos es-
tados brasileiros. 

n  Convênios 
Cláudio Quércia Soares tem experiência 
no Poder Público, em setores relaciona-
dos à modernização, controle, habitação, 
gestão, atração de empresas, desenvol-
vimento econômico, na promoção de in-
centivos para empresários e ao agrone-
gócio. Participou de eventos internacio-
nais na promoção de Campinas e das ci-
dades da região. Também atuou como di-
retor administrativo e financeiro de reno-
mados escritórios de advocacia. 

n  Procuradoria Geral de Sumaré
Roberto Guimarães é advogado há 26 
anos. É professor de direito Penal na Puc-
-Campinas. Atuou em casos de repercus-
são nacional. Também tem pós-gradua-
ções nas áreas de direito Penal e direi-
to eleitoral. Tem atuação destacada na 
OAB (Ordem dos Advogados do Brasil). 
Atuando no Poder Público, atuou para que 
os índices de criminalidade diminuíssem.

n  Chefe de Gabinete
Maurício César Barbutti é formado em Ad-
ministração de empresas, e em Proces-
samento de dados. Na iniciativa privada, 
foi gerente em empresas e atuou como 
coordenador. No Poder Público, também 
atuou em cargos de comando, na Secre-
taria de esportes de Sumaré. 

n  Saúde 
Rafael Virginelli foi secretário de Saú-
de de Sumaré, com atuação eficiente no 
fortalecimento da atenção básica e na 
gestão da urgência e emergência. Atuou 
de forma integrada com a Secretaria de 
Bem-estar Animal, na promoção da ga-
rantia de direitos e saúde. É empresá-
rio do setor de saúde, na administração 
de farmácias, gestão de pessoas, recru-
tamento e tem experiência em formatar 
planejamentos estratégicos. É formado 
em Fisioterapia.

n  Comunicação
João Cleto é formado em direito pela 
Unip (Universidade Paulista). Tem MBA 
em Liderança e Gestão de equipes de Al-
ta Performance. Foi diretor no Grupo No-
tícia de Comunicação, por cinco anos. É di-
retor executivo convidado na Associação 
das emissoras de Rádio e Televisão do es-
tado de São Paulo. 

n  Serviços Públicos
Junior Francisco Batista, o Juninho Ba-

tista, é empresário há 25 anos em Suma-
ré e região. No Poder Público, foi subpre-
feito da Área Cura e gestor no setor cul-
tural . É proprietário de uma empresa que 
presta serviços para animais. 

n  Secretaria de mobilidade 
urbana e Rural
William Rodrigo Martoni é Tecnólogo em 
Construção de edifício, com pós-gradua-
ção em engenharia de Tráfego. Atualmen-
te, está concluindo seus estudos na área 
de mobilidade urbana, segurança viária e 
sistemas de transportes. 

n  Gestão e desenvolvimento 
de Pessoas 
José Carlos de Oliveira é graduado em 
Gestão estratégica de Pessoas, gradua-
do em Administração de empresas e téc-
nico em Contabilidade. Possui cursos em 
técnicas de negociação e logística. Pos-
sui atuação destacada em empresas de 
grande, médio e grande porte. Também 
tem atuação em postos de comando no 
Poder Público. 

n  Gestão de Projetos e obras
Bruno Khouty é engenheiro civil sênior, 
com 15 anos de experiência. É especialis-
ta em gestão de contratos de obras pú-
blicas. Tem atuação destacada em ge-
renciamento de equipes e conhecimen-
to em processos envolvidos em projetos 
de infraestrutura. Também trabalhou em 
diversas empresas no Poder Público, em 
áreas relacionadas à infraestrutura. 

n  Cultura e Turismo
Cecília Sousa Teixeira é formada em Pu-
blicidade e Propaganda pela Unip (Uni-
versidade Paulista), no campus de Cam-
pinas. Tem experiência profissional na 
realização de eventos de grande porte, 
na formatação de peças de comunica-
ção, em relacionamentos e captação de 

clientes, no treinamento de colaborado-
res, vendas, divulgação de eventos e or-
ganização de ambientes. 

n  Esportes e lazer
Pedro Henrique Marques Rocha é o atual 
presidente do Conselho de esportes de 
Sumaré. É graduado em educação Física, 
com capacitações no Paradesporto pelo 
Comitê Brasileiro de Clubes Paralímpi-
co. Tem formação técnica em Adminis-
tração e Informática. Foi vice-presiden-
te da Confederação Brasileira de Fute-
bol para Amputados. 

n  Sustentabilidade
Guilherme dall’Orto é advogado, forma-
do em 2002, e tem cursos de pós-gradua-
ção em Administração, direito Ambiental, 
Constitucional, Licitações e Gestão Am-
biental. Também é empresário. No Poder 
Público atuou no departamento de Bem 
estar Social e foi assessor jurídico na Câ-
mara de Sumaré. 

n  Inclusão Social
Noemi Stein é empresária, foi conselhei-
ra do Fundo Social de Sumaré, e durante 
a sua vida tem o histórico de colaborar 
com diversas ações sociais, em prol das 
pessoas mais carentes. 

n  Fundo Social
débora Mikaelle Ventura Stein Sciascio 
é a Primeira-dama de Sumaré e mãe da 
Liz, de cinco anos. Atua como Proteto-
ra Animal, com cursos de adestramen-
to, massoterapia animal, aromaterapia 
animal, banho e tosa e é graduanda em 
psicanálise. 

n  Administração
Antonio Fiel do Valle Junior é empresá-
rio do setor de empreendimentos imobi-
liários e de outras empresas de ramos di-
versificados. No Poder Público, foi ges-

tor e incentivador de Políticas Públicas. 
Atualmente, está cursando Gestão Públi-
ca. Tem cursos sobre prestação de con-
tas, gestão fiscal, planejamento estra-
tégico, gestão de crise e de pregoeiros.

n  Habitação
Moisés Paschoalin é funcionário públi-
co da Prefeitura de Sumaré desde 2000. 
Foi secretário de Meio Ambiente, e tam-
bém superintendente ambiental. Atual-
mente, é graduando em engenharia Am-
biental. Tem cursos de perito ambiental, 
licenciamento ambiental e fauna e flora.

n  Controle e Transparência
Alisson Táriquis Chuma é formado em di-
reito, trabalha na área imobiliária, com 
experiência no Poder Público nas áreas de 
Inclusão Social e Convênios. É empresá-
rio desde 2013, em Sumaré e região. Fez o 
curso de Transações Imobiliárias. 

n  desenvolvimento Econômico
ed Carlo Michelin é graduado em peda-
gogia, tem pós-graduações nas áreas de 
gestão de pessoas e em direito Adminis-
trativo. Tem ampla experiência por ter 
atuado na iniciativa privada, e em car-
gos de comando no poder público. Atuou 
em órgãos como o PAT (Posto de Atendi-
mento ao Trabalhador), como fomentador 
de qualificação profissional e geração de 
empregos. Tem experiência na articula-
ção no relacionamento da iniciativa pri-
vada com o poder público. 

n  Finanças e orçamento
Ademir Teruel é formado em Gestão Pú-
blica, com ênfase em Finanças. Tem expe-
riência de 20 anos no Poder Público, nas 
pastas de Finanças e Administração Pú-
blica, foi assessor parlamentar na Câma-
ra de Sumaré, na Alesp (Assembleia Le-
gislativa de São Paulo) e gestor de convê-
nios em cidades da região.

Entre os secretários municipais anunciados nesta terça-feira (2), destacam-se 
um general da reserva na Segurança Pública e um ex-secretário de Estado na 
Educação; na segunda-feira (6) governo inicia auditoria geral na municipalidade 

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), apresentou ofi-
cialmente nesta quinta-fei-
ra (2) sua equipe de secre-
tários, que será responsável 
pela condução do governo 
municipal. Henrique afir-
mou que o quadro do time 

é técnico e anunciou uma 
auditoria geral nos contra-
tos públicos e na gestão fi-
nanceira do município.

A nova administração 
possui nomes com expe-
riência em áreas estraté-
gicas. Entre os secretários 
estão André da Farmácia, 
que acumula o cargo de vi-
ce-prefeito e secretário de 
Governo; o general da re-

serva do Exército Brasilei-
ro Roberto Sebastião Peter-
nelli Júnior, na Segurança 
Pública; Danilo Azevedo, 
com passagens pela Secre-
taria Estadual de Educação 
de Tocantins e Goiânia, na 
Educação; e Claudio Quer-
cia, sobrinho do ex-gover-
nador paulista Orestes 
Quercia, na Secretaria de 
Convênios.

Outros nomes confir-
mados incluem Rober-
to Guimarães na Procu-
radoria Geral do Municí-
pio, Maurício César Bar-
butti na Chefia de Gabine-
te e Planejamento Urbano, 
Rafael Virginelli na Saúde, 
João Cleto na Comunica-
ção, Juninho Batista nos 
Serviços Públicos, e Wil-
liam Rodrigo Martoni na 

Nova gestão é formada equipe técnica e nomes com experiência em áreas estratégicas
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Mobilidade Urbana e Ru-
ral. A equipe também con-
ta com José Carlos de Oli-
veira (Gestão de Pessoas 
e Recursos Humanos), 
Bruno Khouty (Gestão de 
Projetos e Obras), Cecí-
lia Sousa Teixeira (Cultu-
ra e Turismo), Pedro Hen-
rique Marques Rocha (Es-
porte e Lazer), e Guilher-
me Dall’Orto (Sustentabi-
lidade e Meio Ambiente).

A inclusão social se-
rá conduzida por Noemi 
Stein, enquanto Débo-
ra Mikaelle Ventura Stein 
Sciascio, primeira-dama, 
assume a presidência do 
Fundo Social de Solida-
riedade. O time é comple-
tado por Juninho do Valle 
na Administração, Moisés 
Paschoalin na Habitação, 
Alisson Chuma no Contro-
le e Transparência, Ed Car-
lo Michelin no Desenvolvi-
mento Econômico, e Ade-
mir Teruel na Secretaria 
de Finanças e Orçamento.

Henrique anunciou que, 
a partir de segunda-feira 
(6), terá início uma audito-
ria geral na municipalida-
de, abrangendo contratos 
públicos, patrimônio, or-
çamento e finanças. “In-
felizmente, tenho dados 
técnicos que nos últimos 
quatro anos da nossa cida-
de, ao invés de crescer, ela 
encolheu. Nós, de 2020 pa-
ra 2024, perdemos quase 
R$300 milhões de arreca-
dação entre ICMS e outros 
fundos de transferência. A 
gente tinha uma arrecada-
ção de fundos de transfe-
rência entre ICMS e outros 
de quase R$800 milhões 
e, infelizmente, encolheu 
para aproximadamente 
R$550 milhões, R$580 mi-
lhões. Então, a gente teve 
uma queda de receita mui-
to grande e agora com esse 
trabalho a gente vai atrair 
novas empresas, atrair no-
vos investimentos, fazer a 
expansão econômica do 
nosso município, princi-

palmente às margens da 
Rodovia dos Bandeirantes, 
criar o nosso polo tecnoló-
gico e industrial da cidade 
de Sumaré, na margem da 
rodovia dos Bandeirantes. 
Uma cidade muito bem lo-
calizada, com potencial, 
um trabalho onde temos 
faculdades, temos toda a 
qualificação necessária e 
vamos fazer a auditoria 
tanto do financeiro, uma 
dívida ativa para a cidade 
de Sumaré, que hoje es-
tá aproximadamente em 
R$ 580 milhões, trabalhar 
em cima dessa dívida pa-
ra que a gente aumente a 
arrecadação do município 
para trazer o investimen-
to, infraestrutura”, afir-
mou o prefeito.

muTIRõES
Henrique anunciou um 

plano de contingencia-
mento para enfrentar os 
problemas de infraestrutu-
ra em Sumaré. A iniciativa 
inclui mutirões de limpe-
za, manutenção de estra-
das rurais e urbanas, de-
sobstrução de vias, reparos 
emergenciais e melhorias 
na coleta e destinação de 
resíduos. Os primeiros tra-
balhos já começaram nos 
bairros Dante Marmiroli e 
Paraíso, além de áreas ru-
rais, com o uso de maqui-
nário pesado.

O cronograma detalha-
do das ações será divul-
gado e a intensificação 
dos trabalhos está pre-
vista para iniciar na se-
gunda-feira (6).

“Estamos determinados 
a transformar Sumaré em 
uma cidade que cresça de 
forma sustentável e que 
ofereça melhores condi-
ções de vida para todos. 
Nosso compromisso é com 
a transparência e a eficiên-
cia, e contamos com uma 
equipe técnica e dedica-
da para enfrentar os desa-
fios e garantir o progres-
so”, concluiu o prefeito.



seriedade e transparência 
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Henrique do Paraíso toma 
posse como prefeito de 
Sumaré e promete gestão 
técnica e inclusão social
Prefeito sumareense assume mandato em meio a problemas financeiros, déficit 
de servidores públicos, obras paralisadas e dificuldades na saúde, educação e 
segurança; dívida consolidada da Prefeitura de Sumaré atinge R$1,4 bilhão

Henrique do Paraíso (Re-
publicanos) assumiu ofi-
cialmente o cargo de prefei-
to de Sumaré em uma ceri-
mônia que marcou o início 
de uma nova gestão no mu-
nicípio. Com um discurso 
de compromisso, o novo 
gestor destacou os valores 
que guiarão sua adminis-
tração e anunciou que con-
tará com uma equipe técni-
ca para implementar polí-
ticas públicas efetivas e in-
clusivas no governo junto 
ao vice-prefeito André da 
Farmácia (MDB).

“Hoje tivemos nossa pos-
se, com humildade e deter-
minação, a responsabilida-
de de liderar Sumaré. Nosso 
governo será guiado pelos 
princípios da família e pelo 
compromisso de trabalhar 
para todos, sem exceção. 
Contamos com uma equi-
pe técnica comprometida 
e responsável para garan-
tir que cada ação seja para 
o bem da nossa cidade. Va-
mos juntos construir uma 
nova Sumaré para todos”, 
declarou o prefeito, que já 
definiu o secretariado. 

O prefeito enfatizou que 
sua equipe será composta 
por profissionais capaci-
tados, escolhidos com ba-
se em critérios técnicos e 
alinhados ao objetivo de 
promover uma “gestão efi-
ciente”. Outro destaque do 
discurso foi o compromis-
so com a inclusão social, 
um tema central na cam-
panha do prefeito. Henri-
que afirmou que “gover-
nará para todos”, com es-
pecial atenção às comu-
nidades mais vulneráveis.

“Gratidão Sumaré, hoje 
foi um dia histórico. Ini-
ciamos 2025 com o pé di-
reito e as bençãos de Deus, 
assumindo a posse com o 
compromisso de manter a 
seriedade e transparência 

com os munícipes da nos-
sa cidade Orquídea. Nossa 
equipe técnica está prepa-
rada e motivada para jun-
tos, desenvolvermos nos-
sa cidade, transformando 
20 anos de progresso em 
apenas quatro. Vamos em 
frente”, prometeu.

Recentemente, o novo 
governo divulgou um re-
latório final da equipe de 
transição e apontou desa-
fios para a próxima gestão. 
O levantamento, concluí-
do no final de dezembro, 
revelou problemas finan-
ceiros, déficit de servidores 
públicos, obras paralisadas 
e dificuldades em áreas es-
senciais, como saúde, edu-
cação e segurança pública.

A dívida consolidada to-
tal da Prefeitura de Suma-
ré atinge R$1,4 bilhão, equi-
valente a 93% do orçamen-
to previsto para 2025. Tal si-
tuação financeira, na visão 
do governo eleito, limita a 
capacidade de investimen-
tos em novos projetos. Além 
disso, a nova administração 
informou que herdará uma 
dívida de R$200 milhões re-
ferente ao ano de 2024 e pre-
cisará arcar com R$ 25 mi-
lhões em precatórios.

Outro ponto abordado 
pela equipe de transição do 
prefeito eleito é o déficit de 
R$474,5 milhões no regime 
de previdência municipal. 
Há também atrasos mé-
dios de dois meses nos pa-
gamentos de fornecedores 
e prestadores de serviço, e 
contratos vencidos ou pró-
ximos de vencer que amea-
çam a continuidade de ser-
viços públicos, segundo o 
novo mandatário. O rela-
tório traz ainda obras im-
portantes paralisadas de-
vido a problemas contra-
tuais, como a UPA (Unida-
de de Pronto Atendimento) 
do Maria Antonia, a escola 
municipal do Jardim das 
Águas e o Hospital Muni-
cipal do Jardim Macarenko.Henrique do Paraíso quer compromisso com ‘seriedade e transparência’ no governo
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Com sua temência a Deus, 
Henrique do Paraíso (Repu-
blicanos), prefeito eleito de 
Sumaré, vem demonstran-
do desde cedo seu espírito 
visionário e seu desejo in-
cansável de desenvolver Su-
maré criando oportunidade 
e levando dignidade para a 
população.

Henrique, aos 18 anos, co-
meçou a escrever sua histó-
ria política, assumindo a Di-
retoria de Cultura e Turismo 
de Sumaré. Nesse início, ele 
já demonstrava a seriedade 
com que encarava o servi-
ço público, trabalhando pa-
ra promover o que havia de 
melhor na cultura e no turis-
mo da cidade. Sua visão de 
futuro estava sendo molda-
da desde muito jovem, e, aos 
23 anos, aos olhos da popu-
lação de Sumaré, Henrique 
já se destacava como um lí-
der promissor.

Em 2012, aos 23 anos, foi 
eleito o vereador mais jovem 
de Sumaré, um feito notá-
vel que representou um no-
vo estilo de liderança. Du-
rante seu mandato de 2013 
a 2016, Henrique criou e 
apoiou projetos fundamen-
tais nas áreas de saúde, edu-
cação, esporte, desenvolvi-
mento econômico, seguran-
ça e cultura, sempre com fo-
co no bem-estar da popula-
ção e no desenvolvimento 
da cidade. Sua atuação nesse 
período já mostrava um po-
lítico comprometido com o 
progresso de Sumaré.

Aos 27 anos, Henrique do 
Paraíso foi eleito vice-pre-
feito de Sumaré, cargo que 
ocupou com enorme respon-
sabilidade e dedicação. Du-

rante seus mandatos subse-
quentes, ele acumulou fun-
ções de destaque, como se-
cretário de Governo, Admi-
nistração, Recursos Huma-
nos, Obras, Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Econômi-
co, Planejamento Urbano e 
Participação Cidadã. Essa ex-
periência lhe proporcionou 
uma visão ampla da admi-
nistração pública, capacitan-
do-o para os desafios futuros.

Com o passar dos anos, 
Henrique se consolidou co-
mo um líder político essen-
cial não apenas para Suma-
ré, mas para toda a região. 
Sua capacidade de se conec-
tar com a população e de ge-
renciar diferentes áreas da 
administração pública fez 
dele uma referência em efi-
ciência e compromisso.

1º deputado Federal 
da história de suMaré
Aos 35 anos, Henrique al-

cançou uma marca impres-
sionante: com os expressi-
vos 54.113 votos, tornou-se 
o primeiro deputado federal 
eleito por Sumaré. Esse fei-
to consolidou sua trajetória 
política e expandiu sua in-
fluência para além das fron-
teiras municipais, Henrique 
se tornou uma voz ativa na 
política paulista, alinhando-
-se com o então ministro da 
Infraestrutura e o atual go-
vernador do estado de São 
Paulo, Tarcísio de Freitas, 
em busca de soluções para 
os desafios do estado.

Em 2024, Henrique do 
Paraíso foi eleito prefeito da 
cidade, começando uma no-
va fase em sua vida públi-
ca. Vitória que ele dedica a 

Henrique do Paraíso e André da Farmácia: vocação política

andré da Farmácia e Henrique do Paraíso: trajetória de destaque na vida política de sumaré 

Deus e ao povo sumareen-
se que acredita em sua li-
derança com uma nova vi-
são de futuro para Sumaré. 
A transformação de Sumaré 
através do desenvolvimen-
to e expansão econômica é 
a sua meta para fazer de Su-
maré uma cidade mais jus-
ta, moderna e próspera, le-
vando emprego e dignida-
de para todos, com serviços 
básicos de qualidade. 

“Sumaré está pronta para 
dar o próximo passo. Com 
trabalho, com união e com 
o compromisso de cada um 
de nós, faremos dessa cidade 
um lugar onde todos tenham 
oportunidade de prosperar, 
onde todos tenham direito a 
uma vida digna, e onde todos 
possam olhar para o futuro 
com confiança” diz Henrique 
em um dos seus discursos. 

andré da FarMácia: 
de Goiás para suMaré
Andre Fernandes Pereira, 

conhecido como Andre da 
Farmácia, carrega em sua 
trajetória não apenas a res-
ponsabilidade de seguir um 
legado, mas também o com-
promisso de transformar 
Sumaré. Nascido em 27 de 
janeiro de 1990, na pequena 
cidade de Ceres, Goiás, ele 
é o primogênito de Weling-
ton Domingos Pereira e Al-
cione Aparecida Fernandes 
Pereira, uma mulher amo-
rosa e guerreira que faleceu 
precocemente em 2008. Ca-
sado com Cláudia e pai do 
pequeno Noah, sua história, 
marcada pela superação, re-
f lete muito trabalho, dedi-
cação à família e uma von-
tade inabalável de fazer a 
diferença.

Ainda em 1990, no mes-
mo ano em que nasceu, An-
dre se mudou com a família 
para Sumaré, onde se estabe-
leceram na região do Jardim 
Maria Antônia. Ele lembra 
com carinho do futebol nas 
ruas de um bairro tranquilo 
e seguro para as crianças. Es-
sa infância simples foi o ali-
cerce de sua vocação para o 
trabalho, que começou cedo. 
Aos 12 anos, Andre já elabo-
rava currículos, montava tra-
balhos escolares e tirava xe-
rox em uma lan house.

Além do trabalho, a fé de-
sempenhou um papel fun-
damental em sua formação. 
Frequentando a Igreja As-
sembleia de Deus ministé-
rio do Belém desde peque-
no, Andre encontrou ali um 
caminho de amor e devoção, 
que o levou a cursar Teolo-

gia. Em suas palavras, ele 
buscava compreender Deus 
de forma mais direta e pes-
soal, moldando uma visão de 
mundo pautada no amor ao 
próximo e na humildade.

Desde cedo, Andre apren-
deu com seu pai, Welington 
da Farmácia, o valor do tra-
balho e da dedicação ao bem 
comum. Aos 16 anos, come-
çou a trabalhar na farmácia 
da família, desempenhan-
do tarefas simples como lim-
par o chão e verificar a vali-
dade dos medicamentos. Ele 
sempre ouviu do pai que con-
quistas vêm por mérito, não 
por hierarquia, lição que ele 
carrega até hoje.

Aos 18 anos, Andre se for-
mou como farmacêutico e as-
sumiu a gerência da farmá-
cia, tornando-se sócio do pai. 
Apesar do sucesso nos negó-
cios, sua vocação para o ser-
viço público prevaleceu, le-
vando-o a construir uma tra-
jetória na política.

trajetória na política
Em 2020, Andre foi eleito 

vereador de Sumaré, sendo o 
segundo mais votado da cida-
de, com 2.501 votos. Duran-
te seu mandato, destacou-se 
pela visão empreendedora e 
pelo compromisso com a co-
munidade. Entre suas realiza-
ções, estão a viabilização do 
SENAI nas regiões do Maria 
Antônia, Nova Veneza e Área 
Cura, com parcerias para ofe-
recer qualificação profissio-
nal gratuita. Além disso, An-
dre realizava atendimentos iti-
nerantes aos domingos, no Jar-
dim Maria Antônia, ouvindo 
a população e propondo solu-
ções práticas.        | da Redação
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Agora prefeito, 
Murilo Rinaldo 
destaca parceria 
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Hélio Silva é reconduzido à 
presidência da Câmara e reforça 
liderança política em Sumaré

CoMpoSIção dAS CoMISSõES pARLAMEnTARES E do ConSELho dE éTICA

Comissão de Justiça e Redação
Alan Leal (PRd)- Presidente
Joel Cardoso (PSd) – Vice-presidente
João Maioral (PdT) - Secretário
Rai do Paraíso (Republicanos) - Suplente

Comissão de Finanças e orçamento
Rodrigo digão (União Brasil) - Presidente
Geraldo Medeiros (PT) – Vice-presidente
Allan Sangalli (PSB)- Secretário
César Bianchi (PP) - Suplente

Comissão de obras, Serviços 
públicos e Atividades privadas
Pereirinha (Cidadania) - Presidente
Joel Cardoso (PSd) – Vice-presidente
João Maioral (PdT) – Secretário
Lucas Agostinho (União Brasil) - Suplente

Comissão de Educação, Saúde, 
Assistência Social, Cultura, Lazer e Turismo
dudu Lima (Cidadania) - Presidente
Wellington Souza (PT) – Vice-presidente
Rodrigo digão (União Brasil) - Secretário
Valdir de Oliveira (Republicanos) - Suplente

Comissão de Segurança pública
Professor edinho (Republicanos) - Presidente
Tavares (PL) – Vice-presidente
Alan Leal (PRd) - Secretário
Rudinei Lobo (PSB) - Suplente

Comissão de Meio Ambiente
Wellington Souza (PT) - Presidente
Pereirinha (Cidadania) – Vice-presidente
dudu Lima (Cidadania) - Secretário
Rudinei Lobo (PSB) - Suplente

Comissão de Assuntos da Região Metropolitana de Campinas
Tião Correa (PSdB) - Presidente
Fabinho (PSd) – Vice-presidente
Pereirinha (Cidadania) - Secretário
dudu Lima (Cidadania) - Suplente

Comissão de direitos humanos
Wellington Souza (PT) - Presidente
Ney do Gás (PV) – Vice-presidente
Pereirinha (Cidadania) - Secretário
Rudinei Lobo (PSB) – Suplente

Conselho de ética
Alan Leal (PRd) – Presidente
Lucas Agostinho (União Brasil) - Vice-presidente
Valdir de Oliveira (Republicanos) - 1º Secretário
Allan Sangalli (PSB) - 1º Suplente
dudu Lima (Cidadania) - 2º Suplente
Tavares (PL) - 3º Suplente
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Presidente disse que pretende exercer uma oposição crítica ao atual governo, mas destacou sua 
disposição para manter um diálogo construtivo com o Poder Executivo no biênio 2025/2026 

O vereador Hélio Sil-
va (Cidadania) foi reelei-
to presidente da Câma-
ra de Sumaré para o biê-
nio 2025/2026 em elei-
ção da nova Mesa Dire-
tora que aconteceu nes-
ta quarta-feira (1º). O re-
sultado é uma demonstra-
ção da habilidade política 
e capacidade de articula-
ção do vereador, conquis-
tando amplo apoio entre 
os parlamentares. Hélio 
disse que pretende exer-
cer uma oposição crítica 
ao atual governo, mas des-
tacou sua disposição para 
manter um diálogo cons-
trutivo com o Poder Exe-
cutivo em benefício do de-
senvolvimento da cidade.

“Quero, em primeiro 
lugar, agradecer a Deus 
por mais esse momento 
tão importante. Agradeço 
também aos servidores da 
Câmara pelo trabalho in-
cansável, aos colegas ve-
readores que confiaram na 
nossa liderança e à minha 
família, sempre presente 
em minha trajetória. Meu 
compromisso é continuar 

sendo um elo entre o Exe-
cutivo e o Legislativo, ga-
rantindo que Sumaré siga 
crescendo e prosperando”, 
afirmou Hélio Silva.

O parlamentar já havia 

ocupado a presidência du-
rante o governo do ex-pre-
feito Luiz Dalben (PSD) e 
agora, no início do man-
dato do prefeito Henrique 
do Paraíso (Republicanos), 

sua recondução ao cargo 
evidencia seu papel como 
uma figura de “pulso for-
te” no Legislativo. A vota-
ção da nova Mesa Direto-
ra ocorreu no plenário da 

Câmara, após a cerimônia 
de posse ocorrida no Clu-
be Recreativo. 

Além do próprio vo-
to, Hélio Silva recebeu o 
apoio dos vereadores Alan 

Leal (PRD), Alan Sangali 
(PSB), Dudu Lima (Cida-
dania), Geraldo Medeiros 
(PT), João Maioral (PDT), 
Joel Cardoso (PSD), Lucas 
Agostinho (União Brasil), 
Ney do Gás (PV), Pereiri-
nha (Cidadania), Rodrigo 
Digão (União Brasil), Rudi-
nei Lobo (PSB) e Welling-
ton Souza (PT), totalizan-
do 13 votos.

A nova Mesa Diretora 
será composta ainda pe-
los vereadores Lucas Agos-
tinho como primeiro vice-
-presidente, Welington da 
Farmácia (MDB) como se-
gundo vice-presidente, e 
os vereadores Ney do Gás 
e Prof. Edinho (Republica-
nos) como primeiro e se-
gundo secretários, respec-
tivamente.

TRAJETÓRIA dE 
CoMpRoMISSo
Com 54 anos, Hélio Sil-

va é um exemplo de de-
terminação e dedicação. 
Nascido em Porteirinha 
(MG), chegou a Sumaré 
ainda criança e construiu 
sua vida na região do Ma-
tão, onde reside com sua 
esposa e filhos. Empre-
sário no ramo de mate-
riais para construção, co-
meçou sua trajetória polí-
tica nos movimentos so-
ciais, consolidando-se co-
mo uma liderança respei-
tada na cidade.

Eleito vereador nas elei-
ções de 2016 e 2020, Hélio 
foi reeleito para o tercei-
ro mandato em 2024 com 
1.916 votos, reafirmando 
sua conexão com a comu-
nidade. Sua liderança no 
Legislativo tem sido mar-
cada por articulações que 
fortalecem a governabili-
dade e promovem melho-
rias para Sumaré.

“Meu compromisso é continuar sendo um elo entre o Executivo e o Legislativo”, afirma Hélio Silva 

divulgação
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A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, disponibiliza um calen-
dário anual personaliza-
do com as datas previstas 
para a leitura dos hidrô-
metros de cada residência 
do município. O material 
pode ser acessado de for-
ma rápida e simples pela 
agência virtual Minha BRK 
(www.minhabrk.com.br).

O acesso ao calendá-
rio é intuitivo e está dis-

ponível utilizando ape-
nas o Código do Cliente, 
que apresenta informa-
ções anonimizadas para 
garantir a segurança dos 
dados. Para acessar o ca-
lendário, o cliente deve 
clicar em ‘Serviços’ no si-
te e, em seguida, selecio-
nar a opção ‘Calendário 
de Leitura’ dentro da aba 
‘Atendimento’.

Essa funcionalidade foi 
desenvolvida para facili-
tar o dia a dia dos clien-
tes, permitindo que eles 
se preparem para a visi-
ta dos agentes comerciais 

responsáveis pela leitura 
dos hidrômetros e emis-
são das contas de água e 
esgoto. Além disso, o ca-
lendário oferece uma 
oportunidade de os clien-
tes acompanharem de for-
ma mais precisa seu con-
sumo e gerirem melhor a 
economia doméstica.

“Com a previsão das lei-
turas, é possível monito-
rar o consumo de água, 
identificar hábitos que 
podem ser ajustados e de-
tectar eventuais perdas ou 
desperdícios. Isso garante 
que o cliente tenha maior 

controle sobre seus gastos. 
Além disso, a ferramen-
ta complementa o simu-
lador de tarifas já dispo-
nível, facilitando o plane-
jamento financeiro”, des-
taca Adriano Mendonça, 
coordenador comercial da 
BRK em Sumaré.

O calendário persona-
lizado atende aproxima-
damente 94 mil imóveis 
na cidade, destacando o 
compromisso da BRK em 
investir em soluções digi-
tais que tornam o acesso 
às informações mais ágil 
e prático para os clientes.

Calendário anual de leitura da BRK 
já está disponível em agência virtual

Acesso ao calendário está disponível 
utilizando apenas o Código do Cliente

RápIdo E SIMpLES 

divulgação
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Zezé Gomes promete avançar na 
construção de uma Hortolândia mais 
humana, sustentável e inteligente

Na manhã desta quarta-
-feira (1º) a Câmara Muni-
cipal de Hortolândia reali-
zou a sessão solene de pos-
se dos vereadores, prefei-
to e vice-prefeito eleitos, 
além da eleição da nova 
Mesa Diretora para o biê-
nio 2025/2026.

Com o plenário lotado 
por familiares, amigos, 
membros da comunidade 
e autoridades, o vereador 
Daniel Laranjeira (PSD) 
foi eleito presidente da Câ-
mara. Esta será a quarta 
vez que ele integra a Me-
sa Diretora da Casa, ten-
do ocupado anteriormen-
te os cargos de primeiro e 
segundo secretários. Em 
seu discurso, Daniel des-
tacou que pretende dar 
continuidade ao trabalho 
dos presidentes anterio-
res, com foco na transpa-
rência das ações do Legis-
lativo e na comunicação 

Daniel Laranjeira é o novo presidente da Câmara de Hortolândia

Presidente daniel Laranjeira (ao centro) com os membros da nova Mesa diretora do Legislativo de Hortolândia

divulgação

“estamos prontos para mais um capítulo de muito trabalho e conquistas”, afirma Zezé

Com obras viárias de grande impacto, 
novos projetos educacionais e foco em 
mobilidade elétrica, o prefeito reeleito
reafirma o compromisso de governar 
para todos os hortolandenses 

No primeiro dia de 2025, 
o Teatro da Câmara Mu-
nicipal de Hortolândia foi 
palco de um momento his-
tórico: a posse do prefeito 
Zezé Gomes (Republica-
nos), reeleito para o man-
dato que vai até 31 de de-
zembro de 2028. Ao lado 
do vice-prefeito Cafu César 
e dos 19 vereadores elei-
tos, Zezé Gomes destacou 
em seu discurso o compro-
misso de continuar gover-
nando para todos os horto-
landenses, dando sequên-
cia a um projeto de trans-
formação urbana e social 
que tem colocado a cida-
de em destaque no interior 
paulista e no Brasil.

“Meu compromisso é 
com cada cidadão e cida-
dã de Hortolândia. Gover-
naremos com responsabi-
lidade, dedicação e, acima 
de tudo, com o coração vol-
tado para cuidar das pes-
soas e construir uma cida-
de que seja referência em 
qualidade de vida, inova-
ção e sustentabilidade”, de-
clarou Zezé, emocionado.

O prefeito mencionou 
que 2025 será um ano de 
grandes entregas e avanços 
em áreas fundamentais. 
Entre as principais ações, 
estão a conclusão das obras 
dos quatro novos viadutos 
que irão transformar a mo-
bilidade urbana: o aguar-
dado viaduto da Rumo, es-
perado há 40 anos, além 
dos viadutos que irão co-
nectar Rosolen e Sumarezi-
nho, a da avenida Santana, 
sobre a rodovia dos Ban-
deirantes e do bairro No-
va Europa que fará uma li-
gação direta para a rodovia 
Anhanguera. Essas obras 
fazem parte de um amplo 
plano de desenvolvimento 

viário que inclui também 
o prolongamento da Ave-
nida Panaíno e a interliga-
ção da região do Sumare-
zinho com o Superviário.

Outro marco esperado 
para 2025 é a conclusão 
das primeiras fases do Par-
que Socioambiental do Jar-
dim Amanda, que será um 
espaço dedicado ao lazer, 
ao meio ambiente e à con-
vivência comunitária. O 
projeto reforça o compro-
misso do governo munici-
pal com a sustentabilidade 
e com a oferta de áreas ver-
des que promovam o bem-
-estar da população.

Na educação, o governo 
Zezé Gomes planeja en-
tregar uma nova creche na 
região do Jardim Everest, 
com capacidade para aten-
der 500 crianças, além de 
implementar o projeto da 
creche noturna, um avan-
ço importante para as fa-
mílias que trabalham em 
horários diferenciados. O 
prefeito enfatizou que ga-
rantir acesso à educação de 
qualidade é uma das prio-
ridades de sua gestão, co-
mo forma de construir um 
futuro mais promissor pa-
ra as novas gerações.

A mobilidade urbana 
também será revoluciona-
da com a implantação dos 
ônibus elétricos em Hor-
tolândia, um passo signi-
ficativo rumo à moderni-
dade e à sustentabilidade. 
O transporte público será, 
não apenas mais eficien-
te, mas também alinhado 
às práticas de preservação 
ambiental que têm se tor-
nado cada vez mais urgen-
tes em todo o mundo.

Além dessas ações, o pre-
feito reafirmou seu com-
promisso com o cuida-
do das pessoas, destacan-
do programas sociais que 
atendem desde bebês até 

Zezé Gomes destacou em seu discurso o compromisso de continuar governando para todos os hortolandenses

MaRCElo PENdEZZa | PMH
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• 2º Secretário: Valdecir 
Alves Pereira (Nego - PSD); 

• 3º Secretário: Reginal-
do Roberto Rodrigues da 
Costa (Régis da Serralhe-
ria - PSB).  

A eleição ocorreu por 
meio de chapa única e foi 
aprovada por unanimida-
de pelos 19 vereadores.

A solenidade também 
marcou a posse dos 19 ve-
readores, comandada pelo 
vereador mais votado nas 
últimas eleições, Valdecir 
Alves Pereira. Após os ve-
readores serem empossa-
dos, o evento seguiu com a 
posse do prefeito reeleito, 
José Nazareno Zezé Gomes, 
e do vice-prefeito, Carlos 
Augusto César (Cafu).

O evento reafirmou o 
compromisso do Legislati-
vo e do Executivo em traba-
lhar juntos pelo desenvolvi-
mento de Hortolândia e pe-
lo bem-estar da população.

direta com a comunida-
de. “Afinal, a Câmara é a 
casa do povo”, enfatizou.

Daniel Laranjeira, 43 
anos, é servidor público há 
mais de 15 anos na área da 
Saúde. Ele inicia o terceiro 
mandato de vereador.

 “Quero modernizar os 
processos legislativos, con-
tinuar fortalecendo o Po-
der Legislativo e aumentar 
ainda mais o diálogo com a 
população. Manter a união 
entre os poderes para pro-
mover o desenvolvimento 

de Hortolândia atenden-
do as demandas dos mo-
radores. A Câmara é a ca-
sa do povo”, afirmou o pre-
sidente. 

A composição da nova 
Mesa Diretora ficou assim 
definida:

• Presidente: Daniel La-
ranjeira (PSD); 

• Vice-presidente: Edmil-
son Marcelo Afonso (Zaca – 
Republicanos); 

• 1º Secretário: Ananias 
José Barbosa (Republica-
nos); 

movimentar a economia. 
Foi assim que atraímos o 
Assaí, o Atacadão, a Micro-
soft e é assim que continua-
remos trabalhando para 
atrair novas empresas pa-
ra o município”, destacou.

Zezé Gomes encerrou 
seu discurso de posse agra-
decendo à população pe-
la confiança e reafirman-
do sua fé em Deus como 
guia em sua jornada. “Com 
o apoio de todos vocês e a 
mão poderosa de Deus, va-
mos fazer de Hortolândia 
um exemplo de cidade que 
cresce sem perder o cuida-
do com as pessoas. Esta-
mos prontos para mais um 
capítulo de muito trabalho 
e conquistas.”

O vice-prefeito Cafu Cé-
sar também destacou o 
enorme trabalho desenvol-
vido ao longo do primei-
ro mandato, o que creden-
ciou o Governo a conquis-
tar uma reeleição. “Traba-
lhamos muito no primei-
ro mandato e vamos tra-
balhar ainda mais. Temos 
tudo planejado e, agora, 
é hora de executar para o 
bem da nossa cidade”, afir-
mou Cafú.

idosos. “Nosso governo 
continuará estendendo a 
mão aos que mais preci-
sam, seja por meio do Fun-
do Social de Solidarieda-
de, dos centros de convi-
vência da Melhor Idade ou 
dos novos projetos que ire-
mos lançar nos próximos 

anos. Tem ainda a Vila da 
Saúde, onde implantarmos 
uma série de serviços em 
benefício da nossa popula-
ção. Hortolândia é feita por 
muitas mãos, e é com essas 
mãos que vamos construir 
uma cidade ainda melhor”, 
ressaltou Zezé.

O prefeito também men-
cionou a importância de 
fortalecer a economia local, 
atraindo novas empresas e 
apoiando o empreendedo-
rismo. “O incentivo ao se-
tor privado e às pequenas e 
médias empresas será cru-
cial para gerar empregos e 

MaRCElo PENdEZZa | PMH



futuro sustentável 

Leitinho e Mineirinho tomam posse 
para 2º mandato em Nova Odessa e 
prometem ‘governar para todos’

A Câmara de Nova Odes-
sa realizou na quarta-feira 
(1º) a primeira sessão so-
lene de 2025. Na ocasião, 
os recém-empossados ve-
readores eleitos e reeleitos 
realizaram a eleição da Me-
sa Diretora para o biênio 
2025/2026.

Por unanimidade, o ve-
reador Oséias Jorge (PSD) 

foi eleito presidente.
Vereador mais votado de 

Nova Odessa, logo após as 
eleições, Oséias Jorge já era 
um dos nomes fortes pa-
ra a disputa da Presidência 
da Câmara. Oseias reforçou 
seu compromisso com a ci-
dade ao adotar uma postu-
ra de ‘união e diálogo’. 

O parlamentar é membro 

da Assembleia de Deus Be-
lém Americana e tem for-
mação em teologia e admi-
nistração. Casado com Su-
zelei Jorge e pai de Heloí-
sa, ele disse se inspirar na 
trajetória política do tio, o 
ex-vereador Áureo Nasci-
mento Leite. 

Também de forma unâ-
nime, foram eleitos os de-

mais membros da Mesa Di-
retora durante a sessão des-
ta quarta-feira: 

P r isci la Peterlev it z 
(União) - 1ª vice-presidente

Lico Rodrigues (PSD) 2º 
vice-presidente

Má rc ia  Rebesc h i n i 
(União) - 1ª secretária

Paulo Bichof (Podemos) 
- 2º secretário.        | Da Redação

Por unanimidade, Oséias Jorge é eleito 
presidente da Câmara de Nova Odessa 

Oséias Jorge, vereador mais votado de Nova Odessa, assume a presidência do Legislativo para o biênio 2025/2026

Leitinho voltou a ressaltar que a atual gestão municipal “fez muito em pouco tempo”

A EMTU (Empresa Me-
tropolitana de Transpor-
te Público) anunciou que 
a partir da segunda-fei-
ra (6) passam a vigorar os 
novos valores das tarifas 
das linhas de ônibus in-
termunicipais gerencia-
das pela EMTU na RMC 
(Região Metropolitanas de 
Campinas). O serviço terá 
reajuste de 4%. Segundo a 
empresa, o percentual de 
aumento nas linhas inter-
municipais é inferior à in-
flação de 5,09%, com ba-
se na projeção do IPC-Fi-
pe (Índice dos Preços ao 
Consumidor da Funda-
ção Instituto de Pesqui-
sas Econômicas). 

Com o aumento da ta-
rifa, o valor da passagem 
nos trajetos de Hortolân-
dia com destino a Campi-
nas passa de R$ 5,95 pa-

ra R$ 6,20. Já a tarifa das 
linhas de Sumaré para 
Campinas sobe de R$ 6,15 
para R$ 6,40.

De acordo com o Gover-
no do Estado de São Pau-
lo, o novo valor reflete a 
necessidade de manter a 
sustentabilidade financei-
ra e a qualidade dos ser-
viços prestados à popula-
ção. O reajuste foi decidi-
do após análise das despe-
sas operacionais crescen-
tes, incluindo custos com 
manutenção, combustível, 
mão de obra e infraestru-
tura. No caso dos veícu-
los elétricos, leva-se em 
conta também a elevação 
do custo da energia elétri-
ca. O objetivo da medida é 
garantir a eficiência, a se-
gurança e a moderniza-
ção do sistema de trans-
porte público, e o reajuste 
da tarifa é necessário pa-
ra assegurar a continuida-
de desses padrões.

Transporte intermunicipal 
tem reajuste de 4% na 
região a partir do dia 6

MAIs CAro 
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Ambos agradeceram a confiança da 
população e destacaram as conquistas 
do primeiro mandato; também foram 
empossados os nove vereadores eleitos

Em um auditório do IZ 
(Instituto de Zootecnia) 
com mais de 400 pessoas 
presentes, tomaram posse 
nesta quarta-feira (1º) para 
o segundo mandato o pre-
feito de Nova Odessa, Cláu-
dio José Schooder, o Leiti-
nho (PSD), e seu vice Ales-
sandro Miranda (o Minei-
rinho). Ambos agradece-
ram a confiança da popula-
ção novaodessense, desta-
caram as conquistas do pri-
meiro mandato e garanti-
ram que, mais do que a gra-
tidão pelos 21,565 mil votos 
recebidos nas eleições mu-
nicipais, vão governar “pa-
ra todos os 62 mil cidadãos 
de Nova Odessa”.

Também foram empos-
sados na mesma sessão so-
lene do Legislativo os no-
ve vereadores eleitos para o 
mandato 2025-2028. A ceri-
mônia foi presidida pelo ve-
reador mais votado, Oseias 
Jorge (PSD). entre os pre-
sentes, estava o ex-prefei-
to Manoel Samartin, que 
esteve à frente da prefeitu-
ra por quatro mandatos e 
que contribuiu para a car-
reira política tanto de Leiti-
nho como de Oseias.

“Nova Odessa pode es-
perar da gente um gover-
no voltado para as necessi-
dades da nossa população, 
principalmente os mais 
carentes, as crianças e os 
idosos. Vamos continuar 
a realizar as obras que são 
mais importantes para o 
futuro sustentável do nos-
so município, como a nova 
Represa Recanto 4, a recu-
peração do Parque Ecoló-

gico Isidoro Bordon, as no-
vas UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde) dos jardins 
dos Lagos e São Francis-
co, o novo CAPS (Centro de 
Atenção Psicossocial), no-
vas creches e escolas mu-
nicipais, a nova ponte da 
Avenida Ampelio Gazzetta 
e outras. E desejamos a to-
dos um feliz Ano Novo com 
muita paz, saúde e prospe-
ridade”, afirmou Leitinho 
logo após a cerimônia.

“Queremos agradecer a 
população de Nova Odessa 
pela votação expressiva, de 
quase 22 mil votos de con-
fiança. Fico muito feliz de 
permanecer ao lado do nos-
so prefeito Leitinho, que é 
um líder não só para No-
va Odessa, mas para toda a 
nossa região. E dizer que o 
trabalho agora vai ser do-
brado, porque pela votação 
expressiva, temos que tra-
balhar duas vezes mais pa-
ra atender as necessidades 
da nossa população. Con-
tem com a gente, porque 
Nova Odessa está no rumo 
certo”, acrescentou o vice-
-prefeito Mineirinho.

Em seu discurso, o pre-
feito voltou a ressaltar que 
a atual gestão municipal 
“fez muito em pouco tem-
po”, principalmente por ter 
encarado, já no primeiro 
ano de mandato (2021), o 
auge da pandemia de co-
vid-19. Também lembrou 
de assessores e lideranças 
políticas falecidas nos últi-
mos quatro anos, incluin-
do a ex-vice-prefeita Sa-
lime Abdo, o ex-vereador 
Áureo Nascimento Leite e 
os assessores Wagner Lon-
ghi, Marco Antonio Barião 
e Eduardo Mota.

Mais de 400 pessoas acompanharam a solenidade de posse do prefeito Leitinho no auditório do iZ nesta quarta-feira (1º)

Da redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

fotos: divulgação

ra, a modernização da Re-
de Municipal de Educação 
(com lousas digitais, aplica-
tivo de aulas digitais, apos-
tilamento e distribuição de 
kits de uniformes escolares), 
a pavimentação das Chá-
caras Reunidas Anhangue-
ra, a duplicação da Avenida 
São Gonçalo, a viabilização 
do Poupatempo e do Corpo 
de Bombeiros, a construção 
do Parque das Crianças e da 
UTI Municipal - entre mui-
tas outras obras.

Já para o próximo man-
dato, os desafios destaca-
dos pelo prefeito e vice in-
cluem a construção da re-
presa Recanto 4 (cuja área 
já foi desapropriada e pa-
ga no mandato anterior), a 
construção de novas uni-
dades de Saúde e de Ensi-
no, a atração de mais em-
presas (e empregos), ações 
de capacitação da mão de 
obras local, a conclusão da 
‘Muralha Digital’ de video-
monitoramento e outras 
prioridades.

Entre as realizações des-
tacadas pelo chefe do Exe-
cutivo, estão o Programa 
NOS (Nova Odessa Solidá-
ria), de auxílio emergencial 
municipal pago a mais de 
mil famílias em meados de 

2021, a compra dos respira-
dores, a reforma do Hospi-
tal e Maternidade Munici-
pal e da UBS 1, a criação do 
PAM (Pronto Atendimen-
to) do Jardim Alvorada e do 
CRESAM (Centro de Saúde 

da Mulher), a moderniza-
ção da Central de Ambulân-
cias 192 e dos armamentos, 
equipamentos e viaturas da 
GCM (Guarda Civil Muni-
cipal), a instalação da rede 
de água no Pós-Anhangue-
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Agora prefeito, Murilo Rinaldo 
destaca parceria com Legislativo 
e foco na saúde em Monte Mor

O consenso entre os ve-
readores de Monte Monte 
Mor garantiu a eleição do ve-
reador Beto Carvalho (PP) 
para a presidência da Câma-
ra para o próximo biênio, por 
unanimidade, durante ses-
são ocorrida na manhã des-
ta quarta-feira (1º) no giná-
sio Baia Assis.  A chapa úni-
ca, que teve o voto favorá-
vel de todos os 15 parlamen-
tares, também é composta 
por: Alexandre Pinheiro (Re-
publicanos), que será o pri-
meiro secretário, Professor 
Adriel (PDT), segundo secre-
tário, e por Andrea Garcia 
(PSD), vice-presidente. 

Na prática, os eleitos vão 
exercer as funções admi-
nistrativas e de gestão do 
Poder Legislativo muni-
cipal pelos próximos dois 
anos (2025/2026).

Em pronunciamento, 
que pode ser assistido na 
íntegra no YouTube da Câ-
mara, Beto disse que serão 
nomeadas posteriormen-
te, em conformidade com o 
Regimento Interno, os inte-
grantes das Comissões Per-
manentes da Casa. 

“Tenho certeza de que, 
juntos, vamos restabelecer a 
ordem de comunicação en-
tre os Três Poderes”, anun-

ciou o parlamentar, que dis-
se defender o diálogo entre 
os poderes Executivo, Legis-
lativo e Judiciário. 

biografia 
Webert Donizete Carva-

lho popularmente conhe-
cido como Beto Carvalho, 
reside em Monte Mor há 
mais de 35 anos. Em 2020 
disputou sua primeira elei-
ção, sendo eleito com 664 
votos, alcançando o posto 
de 3º vereador mais vota-
do no município. 

Beto trabalhou no Hos-
pital Beneficente Sagrado 
Coração de Jesus por qua-

tro anos, posteriormente foi 
para a Secretaria da Saú-
de, onde ficou por mais seis 
anos. Como trabalhador, 
considera que essa votação 
expressiva, nas eleições de 
2020, se deu por conta da 
sua relação de trabalho, 
que sempre foi de muito 
respeito, carisma e total 
dedicação.

Na Câmara, o compro-
misso com a saúde não é o 
único; também defende o 
esporte, a educação, a ju-
ventude e a cidadania. En-
trou para vida pública pa-
ra ser um fiel defensor des-
sas áreas.                          | da Redação

Beto Carvalho é eleito presidente da Câmara por unanimidade

“Tenho certeza de que, juntos, vamos restabelecer a ordem
 de comunicação entre os Três Poderes”, destaca Carvalho

“estamos prontos para construir um futuro ainda melhor”, afirma Rinaldo

Um dos focos 
da nova gestão 
deve ser a relação 
mais próxima 
com a Câmara 
de Vereadores, 
contrapondo 
a postura do 
antecessor 
Edivaldo Brischi 
(PSD), que quase 
chegou a ser 
cassado pelo 
Legislativo

Monte Mor vivenciou 
nesta quarta-feira (1°) um 
novo capítulo em sua his-
tória política com a posse 
de Murilo Rinaldo (PP) co-
mo novo prefeito da cida-
de, acompanhado do vi-
ce-prefeito Professor Fio 
(União) e dos vereado-
res eleitos para o período 
de 2025 a 2028. O evento 
aconteceu no Ginásio Baía 
Assis, com grande público.

Após a posse, Rinaldo 
destacou a necessidade de 
trabalhar em conjunto pa-

Murilo Rinaldo e Professor Fio foram empossados prefeito e vice em Monte Mor

Paulo medina  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

NOTÍCIA DE CONCURSOS  l  ANDRÉ R. COUTINHO
ARARAQUARA/SP – 15 VAGAS - A 
Câmara de Araraquara, recebe inscri-
ções até o dia 14 de janeiro, para diver-
sos cargos. O salário é de R$3.785,00 até 
R$8.112,00. Inscrições através do site 
www.institutoconsulplan.org.br 

MOGI GUAÇU/SP – 2 VAGAS - O con-
curso da câmara de Mogi Guaçu, rece-
be inscrições até o dia 10 de janeiro, pa-
ra diversos cargos. O salário é na faixa 
de R$ 1.511,300 Até R$ 2.710,92. Inscri-
ções através do site https://www.insti-
tutoindec.org.br/ 

GUAPIARA/SP – 3 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de Guapiara recebe 
inscrições até o dia 03 de fevereiro, pa-
ra diversos cargos. O salário é na faixa 
de R$ 2.214,00 Até R$ 5.693,00. Inscri-
ções através do site www.igecs.org.br 

ITUPEVA/SP – 11 VAGAS - O concurso 
da câmara de Itupeva, recebe inscrições 
até o dia 27 de janeiro, para diversos car-
gos. O salário é na faixa de R$ 2.832,00 

procurador jurídico. O salário é na fai-
xa de R$ 11.613,71. Inscrições através do 
site www.consulpam.com.br 

MARAPOAMA/SP - O concurso da câ-
mara de Marapoama, recebe inscrições 
até o dia 03 de janeiro, para diversos 
cargos na área da Educação. O salário é 
na faixa de R$ 1.524,00 Até R$ 2.599,00. 
Inscrições através do site www.evocon-
cursos.com.br 

TAUBATÉ/SP – 2 VAGAS - O con-
curso da câmara de Taubaté, recebe 
inscrições até o dia 27 de janeiro, pa-
ra diversos cargos. O salário é na fai-
xa de R$ 2.678,00 Até R$ 10.445,00. 
Inscrições através do site www.avan-
casp.org.br 

BAURU/SP – 7 VAGAS - O concurso da 
câmara de Bauru, recebe inscrições até 
o dia 30 de janeiro, para diversos car-
gos. O salário é na faixa de R$ 3.472,00 
Até R$5.540,00. Inscrições através do si-
te e www.bauru.sp.gov.br 

Até R$ 11.820,00. Inscrições através do si-
te www.avancasp.org.br 

SANTANA DE PARNAÍBA/SP – 10 
VAGAS - O concurso da câmara de San-
tana de Parnaíba, recebe inscrições até 
o dia 19 de janeiro, para diversos car-
gos. O salário é na faixa de R$ 2.426,00 
Até R$ 8.377,00. Inscrições através do 
site www.avancasp.org.br 

ITAPEVI/SP – 5 VAGAS - O concur-
so da câmara de Itapevi, recebe inscri-
ções até o dia 15 de janeiro, para diver-
sos cargos. O salário é na faixa de R$ 
3.489,00 Até R$ 10.309,00. Inscrições 
através do site www.igecs.org.br 

NOVA EUROPA/SP – 1 VAGA - O con-
curso da Nova Europa, recebe inscrições 
até o dia 14 de janeiro, para cargo de 

fotos: divulgação

Um dos focos da nova 
gestão deve ser a relação 
mais próxima com a Câ-
mara de Vereadores, algo 
que não foi uma constante 
na administração de Edi-
valdo Brischi (PSD), que 
quase chegou a ser cassado 
pelo Legislativo em meio 
a diversos embates. Mu-
rilo Rinaldo tem pregado 
que a união entre os pode-
res Executivo e Legislativo 
será essencial para imple-
mentar as mudanças ne-
cessárias e garantir avan-
ços em áreas prioritárias.

O prefeito reafirmou 
que a saúde será o prin-
cipal foco de sua gestão, 
reconhecendo que esta é 
uma das maiores deman-
das da população de Mon-
te Mor. A ampliação do 
acesso a serviços médicos, 
a modernização das uni-
dades de saúde e a con-
tratação de mais profis-
sionais são algumas das 
metas que a nova admi-
nistração deve perseguir.

“O evento foi enriqueci-
do pela presença do corpo 
eclesiástico representan-
do diversas religiões, sim-
bolizando união e respei-
to às crenças de nossa co-
munidade. Também con-
tamos com a ilustre visita 
da deputada Ana Perugi-
ni, reforçando o compro-
misso com o progresso e 
o trabalho conjunto para 
o futuro de Monte Mor”, 
disse Rinaldo.

ra atender às demandas da 
população e construir o fu-
turo de Monte Mor. “Vive-
mos um marco histórico 
para nossa cidade. Que es-
ta nova etapa seja repleta 
de realizações, união e de-
senvolvimento para Monte 
Mor. Estamos prontos para 
construir um futuro ainda 
melhor”, afirmou o prefei-
to em publicação nas redes 
sociais. A cerimônia con-
tou com a participação de 
líderes religiosos. Também 
esteve presente a deputa-
da Ana Perugini (PT), re-
forçando a importância do 
alinhamento entre diferen-
tes esferas de governo para 
o município.

“Que esta nova 
etapa seja repleta 

de realizações, união 
e desenvolvimento 

para monte mor”



gestão responsável 

Danilo Barros assume Prefeitura 
de Paulínia e promete governo 
de diálogo e aberto à periferia

Os 17 vereadores eleitos 
no último pleito em Pau-
línia tomaram posse na 
quarta-feira (1º). Após a 
posse, os parlamentares 
elegeram Pedro Bernarde 
(DC) como presidente no 
biênio 2025-2026.

A escolha da Mesa Dire-
tora foi por meio de chapa 
única e também é compos-
ta por Fábio da Van (PRTB) 
como vice, Douglas Guari-
ta (DC) como primeiro se-
cretário e Neco Vieira (PL), 
segundo secretário. A Ses-
são de Instalação e Posse 
foi promovida no Plenário 
da Câmara, a partir das 
10h, com grande público.

Vereadores tomam posse e elegem 
Pedro Bernarde para presidir Câmara

Pedro Bernarde (DC) presidirá o Legislativo de Paulínia nos próximos dois anos 

Danilo Barros (PL), pre-
feito de Paulínia, anunciou 
nesta quarta-feira (1º) os 14 
secretários que irão com-
por sua equipe de gover-
no. A lista reúne profissio-
nais de diferentes áreas, es-
colhidos para ajudar o che-
fe do Executivo a colocar 
em prática propostas con-
tidas no plano de governo 
validado pelos eleitores, na 
sucessão de Du Cazellato 
(PL). Também foram no-
meados chefe de Gabinete 
e o responsável pela Procu-
radoria Geral.

Entre os secretários 
confirmados estão Nicho-
las Baccarin, na Secretaria 
de Finanças; Beatriz Ana-
cleto, na Secretaria de De-
senvolvimento e Gestão de 
Pessoas; Alexandre Fáva-
ro, na Secretaria de Es-
portes, Cultura, Turismo 
e Eventos; Edilson Fernan-
do dos Santos, na Secreta-
ria de Obras e Serviços Pú-
blicos; e Márcia Elisabete 
Scarassati, na Secretaria 
de Educação. Além desses 
indicados, Rita Coelho as-

Danilo Barros confirma nome de 14 secretários para novo governo

Prefeito de Paulínia anunciou 14 secretários que vão compor o novo governo municipal 

Novo chefe do Executivo relembrou 
suas origens e afirmou que dará voz 
às comunidades periféricas da cidade; 
“Me preparei para esse momento ao 
longo de 12 anos e ele chegou” 

Danilo Barros (PL) to-
mou posse como prefei-
to de Paulínia, ao lado de 
seu vice Edilsinho Rodri-
gues (Podemos) e os 17 re-
presentantes do Legislativo 
para o mandato 2025-2028 
em sessão solene realizada 
nesta quarta-feira (1º), na 
Câmara Municipal. Com 
um discurso marcado pe-
la emoção, Barros destacou 
que sua gestão será basea-
da no diálogo, na inclusão, 
no desenvolvimento sus-
tentável e na continuidade 
do projeto iniciado pelo ex-
-prefeito Du Cazellato (PL), 
principal apoiador de Bar-
ros no pleito eleitoral.

O novo prefeito iniciou 
o discurso relembrando 
suas origens e reforçando 
o compromisso de dar voz 
às comunidades periféri-
cas da cidade. “A periferia 
de onde vim também te-
rá voz e vez. Se hoje che-
guei aqui, quero que mais 
Danilos e Tamires (a nova 
primeira-dama da cidade) 
brilhem e prosperem, por-
que eu acredito no poten-
cial dos nossos e digo: ou-
se a sonhar”, afirmou.

Danilo também ressal-
tou a importância de uma 
gestão responsável e disse 
que “não vai tolerar aven-
tureiros” na cidade. “Nós 
não toleraremos mais aven-
tureiros, projetos faraôni-
cos e outras insanidades. Danilo Barros foi empossado prefeito junto ao vice Edilsinho Rodrigues

paulo Medina  l  paulínia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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A organização procurou 
garantir a segurança de 
todos os interessados em 
acompanhar a cerimônia, 
evitando superlotação, com 
cadeiras extras no Plena-
rinho e área especialmen-
te montada na entrada do 
prédio (telão e tenda).

A sessão foi presidida por 
Pedro Bernarde, o vereador 
mais votado, enquanto Fá-
bio Valadão (PL) atuou co-
mo secretário.

A Mesa de Honra ainda 
foi composta pelo ex-pre-
feito Du Cazellato (PL), pe-
lo deputado federal Paulo 
Freire (PL) e pelo diretor 
do Departamento Legis-
lativo da Câmara, Rodri-
go Quaiatti.

Todos os vereadores em-
possados usaram a Tribu-
na. Os principais temas 
abordados foram família, 

moradia, emprego e espor-
te.

O novo prefeito relem-
brou a sua trajetória, desde 
quando decidiu entrar pa-
ra a política, e disse que es-
pera contar com a ajuda da 
Câmara para a cidade con-
tinuar o caminho de desen-
volvimento.

Foram muitos momen-
tos de emoção, com a pre-
sença de autoridades reli-
giosas, guarda de honra da 
Guarda Municipal e vozes 
do coral Kadmiel.

eleIÇão DA MesA
A 1ª Sessão Extraordiná-

ria foi convocada uma hora 
após a posse.

Um a um, os vereadores 
foram sorteados e chama-
dos para votar nominal-
mente na nova Mesa Dire-
tora.                         | Da Redação

Me preparei para esse mo-
mento ao longo de 12 anos 
e ele chegou. Estou pronto 
para governar para todos, 
para aprender, para dialo-
gar”, declarou.

Barros enfatizou que sua 
administração será marca-
da pela escuta ativa e pelo 
diálogo com os cidadãos, 
setores econômicos, polí-
ticos e religiosos da cida-
de. “Ouvir, agir e, assim, es-
crever mais um capítulo da 
história de Paulínia, que fi-
cará marcada pelo trabalho 
e prosperidade”, disse.

O prefeito ainda destacou 
que acredita na força do tra-
balho coletivo para trans-
formar a cidade. “Paulínia 
não pode parar e, juntos, 
nós vamos avançar. Con-
to com vocês para dia a dia 
caminhar em frente”, disse.

Com palavras de fé e 
gratidão, Danilo encerrou 
o discurso pedindo a ben-
ção divina para sua jorna-
da e agradecendo o apoio 
da população. 

A posse de Danilo Barros 
também contou com a pre-
sença do deputado federal 
Paulo Freire (PL), político 
que tem feito articulações 
em Brasília para Paulínia 
em nome do grupo políti-
co de Cazellato.

Entre alguns desafios da 
nova gestão, estão a me-
lhoria na saúde, na edu-
cação e no combate à po-
luição atmosférica do polo 
petroquímico.

fotos: divulgação

de. Silas Faria será o Secre-
tário de Governo e Relações 
Institucionais, e Maick Lu-
cizano comandará a Secre-
taria de Segurança Pública.

No entanto algumas se-
cretarias ainda não tive-
ram seus titulares anun-
ciados, como Planejamen-
to, Transporte, Receita e 
Meio Ambiente. 

O novo mandatário tem 
como compromisso de 
campanha ações como a 
criação de uma UTI (Uni-
dade de Terapia Intensiva) 
neonatal e a implementa-
ção de uma UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) 24 
horas na cidade. 

| Paulo Medina

sumirá a Secretaria de As-
sistência Social e Proteção 
à Pessoa; Angela Duarte 
ficará responsável pela 
Secretaria de Cidadania 
e Justiça; e Carolina Bor-

dignon ocupará a Secreta-
ria de Administração.

A Procuradoria Geral 
do Município será lidera-
da por Gabriel Risso, en-
quanto Rebeca Rocha Leal 

estará à frente da Chefia de 
Gabinete. Ricardo di Gia-
como assumirá interina-
mente a Secretaria de De-
senvolvimento Econômi-
co, e Marcelo Mello ficará 

na Secretaria de Habitação. 
Toní Guimarães será o se-
cretário interino de Prote-
ção e Defesa Civil, e Tania 
Romano ocupará interina-
mente a Secretaria de Saú-



Policiais militares pren-
deram um homem por rou-
bo de 600 quilos de fios 
elétricos na madrugada 
de terça-feira (31), na rua 
São Timóteo, no Parque 
General Osório, em Su-
maré. Os policiais durante 
patrulhamento pelo bair-
ro Condomínio Coronel, 
visualizaram os veículos 
Honda/Fit e Fiat/Uno esta-
cionados pela rua São Ti-
móteo, momento em que 
um homem desembarcou 
do Honda/Fit e outro de-
sembarcou do Fiat/Uno. 
Como já era de conheci-
mento que o Honda/Fit era 
produto de roubo, a equi-
pe ao realizar a abordagem 
um deles correu e não foi 
possível alcançá-lo. O ou-

tro indivíduo foi submeti-
do à busca pessoal e nada 
de ilícito foi encontrado.

O suspeito foi colocado 
no compartimento de pre-
sos da viatura e enquanto 
a equipe realizada vistoria 
nos carros, o homem soli-
citou a abertura do com-
partimento, alegando que 
estava passando mal com 
falta de ar. Nesse momento, 
chutou o policial da equi-
pe, pulou para fora da via-
tura e tentou fugir, mas foi 
pego pelo policial, ambos 
caíram e enquanto o poli-
cial, na tentativa de aplicar 
técnica de imobilização, o 
suspeito ainda tentou pu-
xar a arma do coldre. 

Com a chegada de uma 
equipe de apoio foi pos-
sível conter o homem. Ao 
verificar o veículo, foram 
encontrados diversos ca-

bos de cobre e um ar con-
dicionado.

AssAlto 
Policiais militares rece-

beram uma solicitação de 
roubo em andamento no 
condomínio Gran Vic Bar-
celona, onde cerca de 20 
criminosos estariam no 
local mantendo o vigia co-
mo refém. Outras equipes 
se deslocaram para averi-
guação e ao chegar no con-
domínio, os assaltantes ha-
viam fugido pelos fundos. 

Em contato com o vi-
gilante, ele informou que 
ficou detido por cerca de 
quatro horas enquanto os 
criminosos retiravam os 
cabos e o ar condicionado 
do local e acrescentou que 
os ladrões estavam arma-
dos e ordenaram que ele se 
deitasse no chão, com a ca-

beça voltada para baixo. 
Em determinado mo-

mento, alguns dos crimi-
nosos alertaram os outros 
sobre a chegada da polícia 
e imediatamente todos fu-
giram pelos fundos do con-
domínio. Os materiais en-
contrados nos veículos Fit e 
Uno foram todos reconhe-
cidos pelo vigilante como 
sendo do local do roubo, to-
talizando cerca de 600 qui-
los de fios de cobre. 

O acusado foi conduzido 
e apresentado no Plantão 
Policial onde foi registra-
do boletim de ocorrência 
de roubo com uso de arma 
de fogo, receptação e resis-
tência. Após o delegado ra-
tificar a voz de prisão em 
flagrante ele ficou detido. 
O Honda/Fit foi restituído 
à proprietária e o Fiat/Uno 
foi apreendido.

Homem é preso em flagrante após roubar 600 kg de fios de cobre

Fios elétricos foram roubados do 
condomínio Gran Vic Barcelona, em Sumaré 
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Na rua suspeito dispensou sacola com quase mil porções de maconha, cocaína 
e crack; na casa da família foi apreendida a maior quantidade dos entorpecentes

Policiais militares da 
4ª Companhia de Horto-
lândia detiveram três pes-
soas por tráfico de dro-
gas e associação ao tráfi-
co nesta terça-feira (31), na 
rua Dom Pedro II, no Jar-
dim Amanda II, em Hor-
tolândia. Na ação, foram 
apreendidas mais de 5,2 
mil porções de drogas.

Policiais receberam in-
formações que um veícu-
lo VW/Gol estaria trans-
portando entorpecentes 
para abastecer pontos de 
tráfico de drogas na região 
do Jardim Amanda. Junta-
mente com o apoio do Tá-
tico da Força Patrulha, pe-
la rua José Bonifácio, ao 
realizar a abordagem no 
veículo, um suspeito de-
sembarcou com uma sa-
cola plástica nas mãos e 
fugiu abandonando a sa-
cola pelo caminho. 

Uma mulher que estava 
no carro informou à equi-
pe que o homem que cor-
reu era seu namorado. Ao 
verificar a sacola que ele 
dispensou, os policiais 
encontraram 434 porções 
de crack, 522 porções de 
cocaína e 26 porções de 
maconha. 

Grande parte do entorpecente estava na casa dos irmãos no Jardim Amanda II  

Irmãos são detidos com 
mais de 5 mil porções de 
drogas em Hortolândia

divulgação

Homem baleado morre ao dar entrada em Ps
A Polícia Civil investiga um homicídio ocorrido na madrugada do dia 
1º de janeiro, em Campinas. De acordo com informações registradas 
no boletim de ocorrência da Delegacia Seccional de Campinas, um ho-
mem, de 43 anos, foi deixado no Pronto-Socorro do Hospital Ouro Ver-
de por uma pessoa desconhecida e faleceu após dar entrada na unida-
de. A vítima apresentava múltiplas lesões causadas por arma de fogo. 
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Um homem foi preso 
por porte ilegal de arma 
de fogo e munições na 
tarde desta quarta-feira 
(1º), na avenida Fuad As-
sef Maluf, no Jardim Bela 
Vista, em Sumaré. Com o 
suspeito foi apreendido 
um revólver e três mu-
nições intactas. 

Policiais militares fo-
ram acionados para 
atendimento de ocor-
rência que dois suspei-
tos sem capacete esta-
vam em uma motoci-
cleta preta, próximo a 
um bar, estavam arma-
dos e segundo informa-
ções de uma testemunha 
que interpelou a equipe, 
os suspeitos teriam efe-
tuado dois disparos pa-
ra o alto. A equipe reali-

zou patrulhamento pe-
las imediações quando 
observou o acusado pelo 
canteiro central da ave-
nida. Ao notar a presen-
ça da polícia atravessou 
a via em direção à uma 
adega, onde tentou dis-
pensar uma arma. O ho-
mem foi abordado e, du-
rante busca pessoal, foi 
localizado um revólver 
Taurus, capacidade pa-
ra cinco tiros e um car-
regador com três muni-
ções intactas. 

Foi dada voz de pri-
são ao abordado e leva-
do ao Plantão Policial de 
Sumaré. Um boletim de 
ocorrência foi registrado 
e o acusado foi indiciado 
e detido por disparo de 
arma de fogo em locais 
habitados, porte ilegal 
de arma de fogo e muni-
ção de uso restrito.

Polícia Militar prende 
suspeito com revólver 
e munição em Sumaré 

Porte ilegAl 

Revólver e munições foram localizados
pelos policiais militares com o acusado

divulgação

Cézar oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um homem foi detido 
por adulteração de sinal 
identificador de veículo, di-
reção perigosa e desobe-
diência na noite desta ter-
ça-feira (31), na rua Pedro 

Ramos Viana, no Jardim 
Paviotti, em Monte Mor. 

Policiais militares reali-
zavam patrulhamento pe-
lo bairro, quando a equipe 
visualizou uma moto sem a 
placa de identificação ocu-
pada por dois homens sem 
capacete. A equipe se apro-

ximou para realizar abor-
dagem acionando sinais lu-
minosos e sonoros, porém 
a motocicleta arrancou em 
alta velocidade, ameaçan-
do veículos e pessoas. Após 
breve acompanhamento, a 
moto entrou em uma viela, 
onde os ocupantes caíram 

e o condutor foi alcançado e 
algemado. O outro suspeito 
fugiu do local. 

Com apoio de outras 
viaturas, após pesqui-
sa do chassi a motocicle-
ta XRE-300 de cor verme-
lha, acusou não ter queixa 
de roubo ou furto, e o con-

dutor não tinha passagens 
criminais. A ocorrência foi 
apresentada no Plantão Po-
licial para o registro formal. 
No Plantão Policial foi ofe-
recido ao suspeito a reali-
zação do exame do etilô-
metro e ele se negou a rea-
lizar o teste. Foram toma-

das as medidas adminis-
trativas quanto às infra-
ções de trânsito. O veículo 
foi apreendido e feito fla-
grante de adulteração de 
sinal identificador de veí-
culo, direção perigosa e de-
sobediência. O homem per-
maneceu preso.

Motorista é detido por três infrações de trânsito em Monte Mor
moto sem PlACA

A suspeita contou aos 
militares que buscou o na-
morado na casa de um ho-
mem e que ele entrou no 
carro com a sacola. A equi-
pe foi verificar o imóvel in-
dicado e encontrou dois ho-
mens no local. Um deles in-
formou que o suspeito cita-
do pelos policiais era seu ir-
mão e que ele havia saído 

minutos antes com o seu 
carro. O homem disse que 
o irmão tem envolvimen-
to com o tráfico de drogas, 
mas não tinha certeza se na 
casa havia drogas e permi-
tiu a entrada dos policiais. 
No imóvel, foram encon-
tradas três sacolas conten-
do 26 porções de maconha, 
1.352 porções de cocaína e 

2.854 porções de crack. 
Diante dos fatos, os sus-

peitos foram conduzidos 
ao Plantão Policial de Hor-
tolândia onde o delega-
do elaborou o boletim de 
ocorrência de tráfico de 
drogas e associação para 
o tráfico, e os dois irmãos 
que estavam na residência 
ficaram detidos.



Coisas de cartório

Os cartórios de re-
gistro civil foram 
criados a partir da 

instalação da República no 
Brasil. Até então os nasci-
mentos e casamentos eram 
registrados nas igrejas ca-
tólicas. O catolicismo era o 
único culto religioso per-
mitido no Brasil durante 
o Império e pelo regime do 
Padroado o imperador po-
dia interferir nos negócios 
da Igreja. A separação en-
tre Igreja e Estado aconte-
ceu, também, com a pro-
clamação da República em 
1889. Nessa época o anal-
fabetismo era a regra en-
tre o nosso povo, ler e es-
crever eram privilégios de 
poucos, principalmente 
dos membros das classes 
dominantes, representa-
das pelos latifundiários e 

do a moça era chamada pa-
ra servir o exército ou no 
caso de casamento, quan-
do o padre examinava os 
documentos. Outros erros 
comuns eram os relaciona-
dos à data de nascimento, o 
que fazia da pessoa ou mais 
velha ou mais jovem e isso 
muitas vezes causava sérios 
problemas em momentos 
de comprovação de idade. 

Naqueles anos da primei-
ra metade do século passa-
do, os meios de transpor-
te, por aqui, se resumiam 
aos de tração animal, co-
mo carroças, charretes e 
troles, uma vez que o trem 
não passara por algumas 
cidades, como no caso de 
Monte Mor e os automóveis 
eram raros, para não se fa-
lar das condições das estra-
das de terra, intransitáveis 
nos períodos chuvosos. Ha-
via algumas linhas de troles 
a transportar passageiros, 
mercadorias e correspon-
dências de Monte Mor pa-
ra Rebouças ou para a Esta-
ção Monte Mor, depois Elias 
Fausto. Também levavam 
recados verbais ou faziam 
comprar para os morado-
res dos sítios situados à bei-
ra das estradas de rodagem. 
Muitas vezes algum mora-
dor interceptava o trole para 
pedir ao condutor que com-
prasse um rolo de linha ou 
alguns anzóis para pesca 

ou ainda outras mercado-
rias as mais variadas possí-
veis. Dessas situações nas-
ciam os mais diversificados 
erros, pois nada era escri-
to, todos os pedidos eram 
verbais. Num desses casos, 
o condutor se comprome-
teu em registrar uma crian-
ça nascida num dos sítios 
por onde passava. Quando 
o escrivão perguntou o no-
me do pai, não se lembran-
do, registrou o seu próprio. 
A criança cresceu e quando 
precisou provar a paterni-
dade constatou que no do-
cumento seu pai era outro. 
Temos, ainda, o famoso ca-
so em que o escrivão, mui-
to distraído registrou uma 
menina com o nome de um 
de suas vacas que acabara 
de parir o bezerro. Tão en-
tusiasmado e feliz como o 
ocorrido, só pensando em 
seu animal, trocou o nome 
ditado pelo pai da criança 
pelo nome de sua vaquinha 
Duquesa. O pai, analfabe-
to, guardou o documento 
e a verdade somente veio à 
tona anos depois quando a 
criança precisou ser matri-
culada na escola.

n  Foto ilustrativa: Vitali-
no Cuta de Almeida e seu 
veículo de transportes de 
passageiros e de mercado-
rias. Segundo quartel do 
século XX.

Cuta com seu trole

Memória de Monte Mor
sexTA-FeIRA, 03 De JANeIRO De 2025 PÁGINA 11

Tribuna Liberal

 José Tarcise DuarTe Mário apareciDo De 
carvalho (Marico)

Teófilo De paula (fiquinho)João Branco

Mais conhecido como 
Tarcise, José nasceu no 

sítio Laureano, Bairro 
Santa Cruz, em Monte Mor, 
no dia 01 de junho de 1942, 

e era filho de Joaquim 
Duarte Medeiros e de 

Lázara Almeida Duarte. 
Seus avós paternos eram 

Antônio Duarte Medeiros e 
Virgínia de Almeida Duarte 

e os maternos, Celestino 
Pinto de Almeida e Maria 
Pires de Almeida. Tarcise 

foi casado com Maria 
do Socorro Fagundes e 

teve os filhos José, Ariely, 
Rosimara e Roseli. Faleceu 

em Monte Mor no dia 11 
de outubro de 2024 e está 

sepultado no Cemitério 
Municipal de Monte Mor.

Marico nasceu em Monte 
Mor no dia 27 de fevereiro 

de 1956 e era filho de Oscar 
de Carvalho e de Rosa 

Pereira de Carvalho. Seus 
avós paternos eram José 

Manuel de Carvalho e Ana 
Maria Ferraz e os maternos, 
Belarmino Antônio Pereira 

e Bárbara Rosa. Casou-se 
com Dolh Ghergli Carvalho 

com quem teve os filhos 
Mariana e Eduardo. Marico 
era um destacado avicultor, 

produtor de frangos de 
corte. Faleceu em Monte 

Mor no dia 19 de agosto 
de 2024 aos 68 anos e foi 
sepultado no Cemitério 

Municipal de Monte Mor.

Teófilo de Paula, 
mais conhecido como 
Fiquinho, nasceu em 
Monte Mor no dia 10 de 
maio de 1946 e era filho 
de Joviano de Paula e de 
Custódia Lobo. Seus avós 
paternos eram, Manoel 
de Paula e Adelaide 
Ferreira e os maternos, 
Teodoro Lobo e Cândida 
Galvão. Foi casado com 
Vera Lúcia Correa de 
Paula com quem teve os 
filhos Teófilo, Priscila 
e Thiago. Fiquinho 
era de uma família de 
músicos e se destacava 
como um ótimo cantor. 
Foi, também, um bom 
futebolista e, quando 
jovem, jogou em vários 
times do futebol amador. 
Faleceu em Monte Mor 
no dia 12 de julho de 
2024 e está sepultado no 
Cemitério Municipal de 
Monte Mor.

João Pereira, popularmente conhecido 
por João Branco, nasceu em Monte Mor 
no dia 06 de setembro de 1938, cidade 
onde sempre viveu e onde se tornou muito 
popular dado seus dons artísticos como 
cantador de “Cururus” e “Desafios”, 
quando criava versos de improviso. Era um 
exímio improvisador e aceitava qualquer 
desafio, a qualquer hora sem nenhum 
estudo preparatório. Além disso Branco 
era um excelente contador de histórias 
engraçadas. Possuía um jeito peculiar 
para desenvolver seus causos e usava de 
um palavreado que divertia sobremaneira 
os ouvintes. Chegou a se apresentar no 
programa Caminhos da Roça de Mazinho 
Quevedo da EPTV Campinas cantando 
cururus. Participou por várias vezes do 
programa “Nossa Gente Canta” da Rádio 
Prima e era figura sempre presente em 
todos os eventos musicais realizados na 
cidade. Sempre viveu em sua chácara 
à rua Luiz Marini, Bairro da Lagoa 
onde criava animais e produzia alguns 
poucos produtos agrícolas para o próprio 
consumo. Faleceu em Monte Mor no dia 
24 de setembro de 2024 e foi sepultado no 
Cemitério Municipal de Monte Mor.

fotos: divulgação
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AuTOR DO TexTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

grandes comerciantes, en-
tre eles os que compravam 
e vendiam escravos. 

Se hoje os cartórios pri-
mam por garantir a vera-
cidade dos documentos, e 
se esmeram em manter a 
perfeição dos dados docu-
mentais, barrando qual-
quer texto, às vezes por 

conta de uma vírgula mal 
colocada, naqueles tempos 
do final do século XIX e iní-
cio do século XX, as coisas 
não eram levadas tão a sé-
rio e eram comuns os erros 
que muitas vezes adultera-
vam os documentos e que 
eram cometidos por falta 
de atenção ou mesmo por 

incompetência dos escri-
vães. Temos informações 
de mais de um caso de no-
mes masculinos atribuídos 
a mulheres, fatos que pas-
savam despercebidos pelos 
pais, principalmente pelo 
analfabetismo que gras-
sava na época. Acabavam 
descobrindo o erro quan-
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